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На этом снимке вы видите бри
гадира обмотчиков электроремонт
ного цеха Габдуллу Исмагилова. 
Это один из старейших и высоко
квалифицированных работников 
цеха. Фото Н. Амельченко. 

Г о в о р я т ц и ф р ы 
Коллектив . рационализаторов 

ф ас онио-вальце-сталелитейного це
ха закончил первый год пятилет
ки с хорошими показателями. Ес
ли в 1965 году на каждого раци
онализатора приходилось в сред
нем около 0,5 предложения, то 
есть 107 рационализаторов раз
работали и внедрили 50 предло
жений с общим экономическим 
эффектом 91000 рублей, то в 1У6С 
году на каждого рационализатора 
пришлось в среднем 1,8 предло
жения, то есть 88 рационализато
ров разработали и внедрили в про
изводство 135 предложений с эко
номическим эффектом 136000 руб
лей. 

План по количеству рационали
заторских предложений, внедрен
ных в производство, выполнен на 
135 процентов, а по экономическо

м у эффекту — на 271 процент. За 
свою работу рационализаторы по
лучили 4700 рублей вознагражде
ния. 

Нашему коллективу в прошлом 
году при подведении итогов соц

соревнования в третьем квартале 
было присвоено 1-е место по 
группе цехов главного энергетика 
с присуждением второй премии. 

Двум рационализаторам цех» в 
прошлом году было присвоено 
звание «Лучший рационализатор 
ММК» с вручением грамот город
ского и областного совета ВОИР. 

За счет средств ВОИР была ор
ганизована творческая команди
ровка на завод «Уралмаш». 

Активное участие в работе 
ВОИР и Б Р И З а принимают на
чальник цеха И. Н. Данченко, 
председатель цехкома Н. И. Руб
цов, секретарь партбюро И. И. Со
ловьев. 

На специальном стенде, выве
шенном на видном месте п цехе, 
висят фотографии наших изобре
тателей и рационализаггоров — 
м>астера П. Г. Гнойко, награжден
ного в прошлом году грамотой го
родского совета ВОИР, бригади
ров слесарей Г. А. Рожнова, Н. Я. 
Фидиркина, формовщика В. С. 
Чешева, мастера В. С. Ипатова и 
других. 

Отрадно отметать, что большин
ство рационализаторов — рабо
чие. Все это люди пытливые, не 
равнодушные к производству. 

Наряду с этим, следует заме
тить, что много еще людей стоит 
у нас в стороне от этого боль
шого дела. В первую очередь это 
относится к коллективу модельно
го отделения. В нем насчитывает
ся 140 человек, а в работе ВОИР 
и Б Р И З а принимают участие толь
ко 7. 

Не совсем активна молодежь, 
комсомольцы. А ведь молодежи 
всегда свойственно быть застрель
щиком во всем новом. Об этом 
бы следовало помнить секретарю 
комсомольской организации Л. Го
лубенке. 

К 50-летию Советской власти 
наш коллектив взял повышенные 
обязательства. Более 20 рациона
лизаторов открыли личные счета 
в экономии государственных 
средств. Составлен график реали
зации предложений, который по
может улучшить работу БРИЗа . 

П. ГЕРМАН, 
ответственный по БРИЗу 

фасонно-вальце.сталелитейного 
цеха. 

ТОНКОСТЕННАЯ ШАХТА 
(ИЗ ОПЫТА РАБОТЫ ЧЕТЫРЕХ ДОМЕННЫХ ПЕЧЕЙ 
КУЗНЕЦКОГО МЕТАЛЛУРГИЧЕСКОГО КОМБИНАТА) 

Тонкостенная шахта доменного агрегата кузнечан выложена из 
плитовых холодильников, которые имеют ребристую поверхность. 
Их выступы заходят в кожух печи, а межреберное пространство 
заливается- огнеупорным кирпичом. Однако выступы заделываются 
неполностью. Ребра холодильников выступают внутрь печи на 
60 миллиметров, образуя гарниссаж. Он представляет собой моно
литный устойчивый слой панциря, который на протяжении всей 
кампании сохраняет наиболее рациональный рабочий профиль до
менной печи. Удельные потери тепла с системой водяного охлаж
дения при тонкостенной шахте несколько меньше, чем при толсто
стенной. Температура этих холодильников невысока и постоян
на. 0 прочности и монолитности гаршгесажного панциря говорит 

отсутствие аварийных простоев доменных печей, связанных с про
дувкой газа, перегревом и деформациями кожуха шахты-

Новая конструкция шахты за счет увеличения полезного объе
ма печи позволила увеличить производительность агрегатов, значи
тельно сократить расход дорогостоящих дефицитных огнеупорных 
материалов и снизить стоимость капитальных ремонтов, а также 
увеличить продолжительность кампаний. 

В результате использования тонкостенных шахт расход огне
упорных материалов при проведении капитального ремонта печи 
сократился на 337 тысяч рублей, годовая производительность при 
существующих мощностях увеличилась на 100 тысяч тонн, а эко
номия металлургического кокса составила более 60 тысяч тонн. 

За четыре года (1962—65 гг.) экономил средств в сум
марном виде составила более двух миллионов рублей. 

П. Б0ГАЧЕВ, старший инженер отдела 
технической информации. 

Есть еще в нашем обществе та . 
кие люди, которые так и выбира
ют удобный момент, чтобы запу. 
стить руку в государственный кар. 
ман. Не откажутся они и от воз. 
можности кого-нибудь обмануть, 
обжулить. Непримиримую борьбу 

данного мяса 40 копеек лишних 
денег. 

А вот и еще один факт. Недав
но в комиссию поступил сигнал 
о злоупотреблениях в автомобиль
ном магазине. Здесь продавец 
Забалуева продавала по завышен-

Непримиримые 
с такими ведет комиссия общест. 
венного контроля нашего комби
ната, во главе которой стоит ма
стер сортопрокатного цеха Миха
ил Тимофеевич Чекмарев. 

— Общественная работа, — го
ворит он, — занимает у членов 
комиссии очень много времени. 
Приходится кропотливо расследо
вать каждую жалобу. 

Есть у Михаила Тимофеевича 
активные помощники. Им можно 
доверять любое дело и можно 
быть уверенным, что они доведут 
его до конца. К таким относится 
Анатолий Иванович Пахомов — 
бухгалтер вооруженной охраны, 
Михаил Тимофеевич Ловков—сле
сарь ЦЭС, Михаил Тимофеевич 
Крысанов, Константин Яковлевич 
Савкин и другие. 

Не зря боятся контролеров те, 
у кого не чиста совесть... 

В результате проверок было 
выяснено, что продавец магазина 
№ 29 Гастрономторга Р. Халитов 
продавал мясо второго сорта за 
первый сорт, получая таким обра-
зом ка каждый килограмм про

ной цене автомобильные покрыш
ки и камеры. 

Выяснилось, что каждый поку
патель переплачивал за комплект 
4 рубля 50 копеек. Злоупотребле
ния явные—и скоро по этим фак
там будут сделаны соответству
ющие выводы. 

В ряде столовых установлена 
незаконная продажа спиртных на
питков. Вовремя подоспевшая ко
миссия обнаружила в кладовой 
столовой Jft 7 12 бутылок водки 
и около 40 бутылок вина. Боль
шое количество вина обнаружено 
и в столовой № 5. Заведующие 
этими столовыми Ткаченко и По-
казанова, обеспечивая рабочих в 
рабочее время спиртными напит, 
ками, видимо, нисколько не заду
мывались о том, что они прино
сят вред производству, могут 
явиться косвенными виновниками 
аварий, несчастных случаев. 

Члены комиссии, кроме разоб
лачения всевозможных злоупот
реблений, помогают улучшить бы-
товое обслуживание трудящихся 

В. ТОМСКИЙ. 

Если подвести 
итоги 

Скоро во всех цехах комбината 
штабы по экономии и бережливо
сти подведут итоги рейда. Будет 
подводить ИТОРН и штаб коксохи
мического производств». Надо за
метить, что работы у комиссии по 
экономии и бережливости было 
много. Рационализаторские пред
ложения поступали широким по
током. 

350 предложений уже рассмот
рено на рабочих собраниях. От 
принятых к реализации трех
сот предложений ожидается го
довой экономический эффект бо
лее 600 тысяч рублей. Много пред
ложении направлено на экономию 
электроэнергии. 2325 тысяч кило
ватт-часов электроэнергии будет 
сэкономлено в год от реализации 
этих предложений. Самодеятель
ные изобретатели нашли немало 
опособов, чтобы увеличить произ
водство кокса. И вот итог: про
изводство металлургического кок
са возрастет на 36 тысяч тонн в 
год. 

Сейчас усилия администрации и 
общественных организаций коксо-
хнма направлены на то, чтобы 
реализовать поданные предложе
ния и как можно скорей начать 
накопление экономии. Сейчас уже 
реализовано в производство 230 
предложений. 

Коллектив рационализаторов — 
Г. Дорогобид, В. Кроль, В. Ду-
байлов и другие — внес ценное 
изобретение, которое принесет 298 
тысяч рублей годовой экономии. 

Дистанционное управление грей
ферных кранов склада сульфата, 
предложенное коллективом рацио
нализаторов в составе начальни
ка конструкторского сектора 
А.Ахмяроаа, начальника участка 
В. Кулшина, главного энергетика 
КХП Ф. Гараяя, принесет 24077 
рублей годовой экономии. 

Среди лучших коллективов по 
смотру экономии и бережливости 
можно отметить коллектив угле-
подготовительного цеха, где сек
ретарем партбюро Виктор Иоси
фович Лайло и начальникам це
ха Федор Александрович Сколес-
ников. Здесь уже рассмотрено 60 
предложений. Ожидаемый эконо
мический эффект от принятых 
предложений составляет 37400 
рублей. 

И. СКОРКИН, секретарь 
партийного комитета 

коксохимического производства. 

ФИЗКУЛЬТУРНОМУ ДВИЖЕНИЮ - ПОМОЩЬ И ПОДДЕРЖКУ 
Второй год пятилетки 

взял «старт. Спортивная 
терминология здесь не 
случайна. Разгозор пой
дет именно о спорте. Не 
вообще о спорте, а о 
спортивной жнвни ьаше-
го цеха, который в сво
их рядах насчитывает 
свыше пятисот членов 
ДСО «Труд». 

Год прошедший был 
весьма насыщен спор
тивными стартами для 
наших физкультурников. 
Они приняли участие во 
всех соревнованиях, про
водимых заводским Со
ветом спортивных об
ществ. В спартакиаде 
здоровья, в соревновани
ях по легкой атлетике, 
плаванию, гребле, вело
сипеду, лыжам, тяжелой 
атлетике, весеннему трое
борью и другим видам 
нам приходилось тягать
ся с сильнейшими спор
тивными коллективами 
комбината. 

Право мериться сила-
ми с ведущими коллек
тивами спортсмены агло
цеха завоевали неустан
ным трудом, постоянным 
совершенствованием и 

шлифовкой своего ма
стерства. 

Вот уже пятый год 
мы выступаем по первой 
группе цехов. За это вре
мя отряд физкультурни
ков заметно вырос, воз
росли и его боевые ка
чества. Характерны ре
зультаты минувшего го
да. 

Первым крещением го
да, конечно, была тради
ционная легкоатлетиче
ская эстафета на приз 
заводской газеты. Мы 
выставили "две команды, 
и оба состава заняли 
первые места. В комп
лексном зачете по ито
гам летней спартакиады 
наш коллектив также за
нял первое место. Не
плохо начата и зимняя 
спартакиада. В состяза
ниях первого тура по лы
жам — второе место, по 
теннису — третье, по 
тяжелой атлетике — чет
вертое.. 

В нашем коллективе 
немало способных, та
лантливых спортсменов, 
истинных энтузиастов. 
Помощник аппаратчика 
Федор Гильфанов, кан

дидат в мастера по лы
жам; электрослесарь Бо
рис Ананьин, мастер 
спорта по велосипеду, 
член оборной горо
да; электрик Виктор 
Курганов имеет первый 
спортивный разряд, ап
паратчики Юрий Сафи-
улин и Анатолий Ваяды-
шев также имеют первые 
спортивные разряды, 
Виктор Лаптев, прсфорг 
бригады, имеет второй 
разряд по лыжам, вело
сипеду, известен в спор
тивном мире города и 
области, как знающий 
свое дело рефери. 

Конечно, этим переч
нем описок ведущих 
спортсменов не ограни
чивается. Да и подчер
кнуть я хочу вовсе не 
это. Глазная и основная 
причина успеха нашего 
коллектива — не дости
жения одиночек, а м а е 
совое увлечение спор
том, постоянная и систе
матическая пропаганда 
его среди трудящихся. 

Не чуждаются спор
тивных дел ад министр а . 
ция цеха и горное уп
равление. Участникам со

ревновании всегда идут 
навстречу, освобождают 
от работы на время 
проведения состязаний,— 
или же проводят в бо
лее удобную смену. Ус
пехи спортсменов всегда 
находят отражение в 
приказах и распоряжени
ях по горному управле
нию. Одним словом, 
спортсмены всегда ощу
щают живой интерес к 
своим делам со стороны 
администрации и руко
водства. 

Надо ли говорить о 
полезности такого взаи
моотношения? 

А вот контакт с теми, 
кто прямо должен быть 
заинтересован в разви
тии спорта на комбина
те, явно не отрегулиро
ван. Позиция, занятая 
членами заводского со
вета ДСО «Труд», п р о с 
то непонятна. И прежде 
всего это выражается в 
отношении их к спортив. 
ным достижениям кол
лективов. 

В прошедшем году нам 
не однажды приходилось 
подниматься на высшую 
ступень почета, нр ни 

разу в наших руках не 
было кубка. 

Грамоты, как правило, 
присылают в цех пачка
ми уже намного после 
сореииовамия. 

А как поступили руко-
водители заводского со
вета ДСО «Труд» «а ве
чере подведения итогов 
летней , спартакиады 
комбината?... Под апло
дисменты присутствую
щих Павел Захарович 
Шувалов .вручил пред
ставителю нашего кол
лектива за первое место 
кубок. А после торжест
ва с олимпийским спо
койствием изъял, объяс
нив, что кубков нет, а 
вскоре предстоит еще од
но вручение. 

Вот уже несколько лет 
как отсутствует практи
ка распределения трени
ровочных костюмов по 
цехам. Дефицит трени
ровочных костюмов рас
тет угрожающе быстро. 
Трудно предположить, в 
чем будут заниматься" 
цеховые физкультурники 
через год, если положе
ние не изменится, 

За последние, шесть 

лет ни один из спортсме
нов не был отмечен в 
приказе директора ком
бината, хотя многие из 
них достойны и больше
го: ведь сочетать работу 
с занятиями спортом не
легко. Тем не менее мно
гие спортсмены отлично 
зарекомендовали себя 
как в спорте, так и на про
изводстве. Этот вопрос 
не раз поднимался на 
заседаниях заводского 
совета. Не раз приходи
ли к мнению, что надо 
отметить: есть заслужен
ные. Но результатов нет 
и по сей день. 

Для дальн е А ш е г о 
подъема физкультурного 
движения на комбинате 
заводскому совету ДСО 
«Труд» необходимо кри
тически проанализиро
вать итоги прошедшего 
года и устранить те по
мехи, которые мешали 
нам работать более ре
зультативно. 

В. САМОДЕЛОВ, 
электрик сероулавли-

, вающих установок 
М М 3 и 4, 


